

ASSESSORATO AI QUARTIERI

QUARTIERE n. 1 “CENTRO URBANO”

VERBALE N. 3 - ANNO 2021

Il giorno **11.03. 2021**, alle ore **20.30**, con modalità da remoto, si è riunito, a seguito di avviso scritto, inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede e verbalizza Aldina Baldacci – presidente di Quartiere

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.ri:

<i>Presenti</i>	<i>Cognome e nome dei consiglieri</i>	<i>Presenti</i>	<i>Cognome e nome dei consiglieri</i>
P	BALDACCİ ALDINA	P. dalle 21,20	ORSUCCI GIACOMO
P	BARTOLI LORENZO	P	PAGANELLI GIORGIO
P	BHUIYAN MOHAMMED YASIN	P	PAPPALARDO ERCOLE
AG	MAGNANI ANTONIO	P	ROVERETI STEFANIA
P	MALDINI CLAUDIA	AG	SAMORÈ STEFANO
P	MANCUSO CATERINA	AG	SCARNERA GIUSEPPE
P	MASSARO MICHELE	//	//

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato)

Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 9 consiglieri dei 13 assegnati al Consiglio, la presidente dichiara aperta la seduta.

Si procede alla trattazione dei punti all'o.d.g.

ORDINE DEL GIORNO

1- approvazione verbale della riunione del 12.02.2021

2- Comunicazioni della Presidente.

3- Valutazione della proposta di manutenzione ordinaria e straordinaria sulle strade

comunali urbane ed evidenziazione di eventuali ulteriori interventi. (v. mail del 9 febbraio).

4-

- a) **Relazione delle singole commissioni sulla prima fase dei lavori e relative proposte;**
- b) **confronto sulle modalità di rapporto dei singoli consiglieri e delle commissioni con gli organi dell'Amministrazione.**

5- Definizione delle modalità di comunicazione e rapporto con gli esercenti del Centro sul tema “rifiuti e decoro urbano”.

6- Riesame del documento sulle modalità informative e comunicative del nostro quartiere alla luce della risposta pervenuta dal Servizio Partecipazione il 18 u.s. e delle FAQ inserite in INTRANET

PRIMO PUNTO

Il verbale è approvato all'unanimità.

SECONDO PUNTO

La presidente comunica quanto segue:

- a) Ha contattato l'Assessore Labruzzo per invitarla, sotto richiesta della commissione Ambito del Sociale” ad un incontro con il Consiglio: l'incontro è ipotizzato per il 18 p.v., da remoto.
 - b) Allo stesso scopo, ha cercato di contattare l'Assessore Ferrini: per ora non ha avuto un riscontro
- Per il punto2a: il Consiglio conferma l'incontro

Altre informazioni riguardano:

- a) il nucleo Cure Primarie di Cesena ha ottenuto l'autorizzazione all'utilizzo di una sala presso la sede dell'AUSER, in via Comandini 12 per la campagna vaccinale fino al 31/03 con possibilità di proroga.
- b) l'associazione Barbablù aveva invitato una rappresentanza del nostro Consiglio a partecipare alla conferenza stampa del 17/03 per la presentazione del progetto “Cresce se sognata” e al lancio della relativa APP il 20/03; gli appuntamenti però sono annullati causa emergenza sanitaria. Il progetto procede e l'associazione avrà cura di tenerci informati.
- c) Il Comitato Zuccherivivo ha inviato, per conoscenza al Consiglio, la lettera indirizzata al Sindaco ,al Rettore dell'Università e alla stampa “al fine di sensibilizzare gli Amministratori e l'opinione pubblica sulla tematica della qualità urbana e del completamento della Piazza Sciascia all'ex Zuccherificio” chiedendo il supporto del Quartiere.

La presidente chiede al consigliere Pappalardo di illustrare con maggiore precisione la problematica sollevata dal suddetto Comitato. Si tratta fondamentalmente di rilievi di tipo estetico/architettonico sulla realizzazione del progetto dello Studentato, modificato rispetto all'originale dell'architetto Gregotti. Nel contesto, risulta difficile ipotizzare un qualche supporto del Consiglio, almeno per ora.

d) Per i contenuti trattati nell'ultimo Collegio dei presidenti, invita come sempre, a consultare il materiale inserito su Intranet.

Ricorda i prossimi appuntamenti:

08 marzo: formazione sui patti di collaborazione.

12 e 13 marzo Green City

18 marzo consiglio straordinario : incontro con l'Assessore C. Labruzzo

13 aprile: prossima seduta ordinaria di quartiere (2° martedì del mese).

TERZO PUNTO

Il consiglio ha preso atto della documentazione allegata e valuta positivamente il Programma Lavori/Progetti di Manutenzione Ordinaria e Straordinaria sulle strade e marciapiedi per il quartiere di riferimento in essa indicato rispettivamente per l'anno 2020 e 2021.

Seguono alcune precisazioni e proposte di ulteriori interventi :

- a) non risulta sempre chiaro dall'elenco fornito la tipologia di intervento previsto (se radicale o parziale, a tratti ecc.);
- b) per **via Mura F. Comandini** per cui è previsto “*asfaltatura e risanamento a tratti da via Chiaramonti a via C. Battisti*” (rif. Urbane 2020 p.5), si chiede un intervento su tutta la via, possibilmente evitando rattoppi;
- c) per **via Strinati** non figura alcun intervento tra quelli programmati ma il manto stradale è avallato in più punti; situazione che oltre a ledere il decoro urbano, crea difficoltà di percorrenza specialmente ai pedoni, con rischio di incidenti più o meno gravi. Si ritiene necessario un intervento di risanamento che risolva nell'immediato il problema della sicurezza e contemporaneamente la renda più decorosa;
- d) introdurre una segnaletica più evidente per la pista ciclabile sottostante la **Mura Barriera Ponente**;
- e) valutare l'opportunità di apporre dei dissuasori di parcheggi irregolari che impediscono la viabilità pedonale in via **Gaspere Finali** in prossimità del semaforo di Porta Trova.

NB: Per le vie del Centro Storico in particolare, si consiglia di programmare in prospettiva una pavimentazione alternativa all'asfaltatura, con soluzioni più consone al contesto e in omogeneità con gli interventi che negli ultimi anni hanno interessato le vie principali.

(Segue mail).

QUARTO PUNTO

a) I referenti di Commissione informano il Consiglio dell'attività svolta sinora.

C. Mancuso, per la Commissione *Ecologia e Ambiente*

Argomenti affrontati:

- proposta alla Consulta Ambiente per la partecipazione di un Consigliere per quartiere;
- invito alle associazioni ambientaliste per un confronto sui temi di comune interesse
- richiesta all'Assess. F. Lucchi di informazione sullo stato di avanzamento dei lavori relativi al Velostazione

I prossimi argomenti riguarderanno:

- Manutenzione e decoro del verde: individuare aree dove poter intervenire.
- Alberi Tagliati: alcuni alberi sono state tagliati perché malati e dunque pericolosi in termini di sicurezza per la cittadinanza. Verificare innanzitutto se a questi tagli e abbattimenti segue una nuova piantumazione.
- Mobilità- parcheggi-inquinamento-piste ciclabili da valorizzare. Verificare la possibilità di istituire o sviluppare un servizio navette elettriche al fine di facilitare e promuovere lo spostamento dai parcheggi fuori città al centro urbano.

S. Rovereti, per la Commissione *Ambito del Sociale*

Argomenti affrontati:

- Episodio di senzatetto che dormono in Corso Sozzi (rientrato)
- Situazione dormitori, due in pieno centro: uno della curia e l'altro in gestione all'Asp.
- Necessità di ulteriori spazi.
- Episodi di vagabondaggio e vandalismo nelle vie del centro.
- Situazione preoccupante del mercato coperto
- Disabilità
- Anziani

Proposte

- incontro del Consiglio con l'Assessore Labruzzo;
- mappatura delle associazioni attive sul territorio
- incontro tra Commissione e referente della Curia
- attività post emergenza Covid in presenza, nelle corti dei palazzi con alloggi popolari: (San Biagio, Piazzetta Saladini, corte dell'ex- Roverella, Corte Zavattini Ex Zuccherificio)

C. Mancuso per *Sviluppo economico* (assente il referente A. Magnani)

Argomenti affrontati :

- Proposta di incontro con varie associazioni di categoria (Confesercenti, Confcommercio, CNA, etc.); per arrivare preparati a questo incontro affrontare le principali problematiche di interesse e proporre possibili soluzioni .
- aspetti riguardanti la percezione della sicurezza in alcune zone del centro
- il tema parcheggi.

L. Bartoli per *Governo e Cura del Territorio* (assente il referente G. Scarnera)

Argomenti affrontati :

- Interesse prioritario per la tematica rifiuti,;
- modalità e forme di coinvolgimento degli esercenti nella problematica (lettera ed eventuale questionario)
- richiesta all'Ufficio Partecipazione dei dati inseriti nel Report di Cesena Segnala
- tema sicurezza

Proposta

- invitare l'assessore Ferrini a incontro col Consiglio

L. Bartoli per *Cultura*:

Argomenti affrontati:

- gestione Rocca : situazione attuale e prospettive (proporre di dislocare il museo della civiltà contadina? Farne un sito per mostre temporanee?)

-Pinacoteca e Museo Archeologico: quali prospettive.

Proposta

-incontro del Consiglio con l'Assessore C. Verona, per avere informazioni sulla situazione attuale e sulla progettualità che l'Amministrazione intende attivare al riguardo.

*Le richieste di incontro con gli Assessori sono condivise dall'intero Consiglio, la presidente procederà a contattarli.

b) La presidente apre il confronto con alcune precisazioni:

-le commissioni sono uno strumento di lavoro (opzionale) del Consiglio, rispondente ad un'esigenza organizzativa e non organi autonomi né con delega, quindi il referente, in prima istanza, è il Consiglio;

- in qualità di consiglieri si presentano posizioni e richieste **condivise** dal Consiglio;

- la propria linea al riguardo coincide con quella suggerita e consigliata dall'Amministrazione stessa così come confermato dalle FAQ pubblicate su INTRANET.

- per i rapporti con la cittadinanza continuerà ad utilizzare la mail del quartiere così come indicato nel documento elaborato dalla commissione *Comunicazione*; quando necessario, per rappresentare le commissioni, indicherà, oltre la propria firma, quella del coordinatore.

- non ha alcuna difficoltà a condividere con tutti i consiglieri le credenziali di accesso a suddetta casella di posta elettronica (credenziali già condivise da tempo col vicepresidente), fermo restando al presidente e/o al vice-presidente l'onere di risposta.

Seguono alcuni interventi che esprimono la necessità di attenersi a un *modus operandi* comune, nel rispetto della collegialità del Consiglio, al cui interno non esistono entità autonome.

Se sul principio di collegialità gli intervenuti si mostrano sostanzialmente d'accordo, alcuni rivendicano maggiore autonomia di iniziativa lamentando una eccessiva burocratizzazione nella comunicazione, esprimendo, in un caso, anche un giudizio negativo sulle indicazioni dell'Amministrazione presentate nelle FAQ.

Altri interventi ribadiscono la necessità di fare distinzione tra l'agire come singoli cittadini e invece come consiglieri, quando si interagisce con gli organi dell'Amministrazione.

QUINTO PUNTO

A più riprese è emerso, con il problema dei rifiuti, l'esigenza di contattare gli esercenti del centro per individuare insieme elementi di criticità e proposte di soluzione da presentare all'Amministrazione. Per questo, in preparazione del confronto sul tema, la presidente ha invitato i consiglieri a prendere visione della bozza della nota, preparata a più mani con la commissione "Governo e cura del territorio" e su cui era possibile intervenire utilizzando il link riportato nella comunicazione.

In merito alla bozza si registra un solo intervento (Pappalardo) che esprime riserve sulla forma e sul contenuto, considerato limitativo rispetto all'approccio che il Consiglio dovrebbe avere nel proporre il rapporto di collaborazione che intende instaurare con i commercianti; ribadisce che la nota andrebbe poi accompagnata o fatta seguire da una sorta di questionario che permetta di evidenziare il giudizio degli stessi commercianti e le loro proposte, sulla gestione dei rifiuti e le condizioni del decoro urbano.

La consigliera Maldini ripropone come veicolo efficace e veloce della comunicazione l'associazione *Centro Anch'io*, di cui fa parte.

Per qualcuno, altra modalità potrebbe essere la consegna porta a porta.

Infine, considerato che si opta per la comunicazione con lettera unita ad alcune domande allo scopo dell'indagine conoscitiva di cui sopra, la presidente invita le commissioni Governo e Cura del Territorio e Sviluppo Economico, ad affrontare insieme la tematica per giungere alla prossima riunione con proposte definite sia per la nota che per i quesiti.

SESTO PUNTO

Tenuto conto della risposta pervenuta dal Servizio Partecipazione il 18 u.s. e delle FAQ inserite in INTRANET, si condivide quanto segue:

- Si aprirà una Pagina Facebook di Quartiere istituzionale (se ne occupa il consigliere L. Bartoli), totalmente indipendente da quella del Comune di Cesena, nel rispetto delle indicazioni dell'Amministrazione (v. FAQ n.3).
- Per la pubblicazione di iniziative ed eventi organizzati da associazioni e/o organizzazioni sulla Pagina Facebook del Consiglio di quartiere, ci si atterrà alle regole già indicate nel documento elaborato dalla Commissione "Comunicazione".
- Convocazioni e verbali saranno pubblicati dall'Amministrazione e visibili alla cittadinanza sulla pagina del sito istituzionale del Comune. (v. FAQ 10)
- Gli eventi e le attività promosse dal Quartiere dovranno sempre essere pubblicizzati attraverso i preposti Uffici Comunali come già indicato nel documento elaborato dalla Commissione "Comunicazione".
- Per quanto riguarda la mail di Quartiere, visto che non è al momento possibile utilizzare mail istituzionali con dominio del Comune, si manterrà quella esistente.
- L'accesso alla suddetta casella di posta elettronica sarà condiviso da tutti i consiglieri nella forma tecnica di maggiore garanzia delle norme sulla privacy; l'onere di risposta resta al presidente e/o al vice-presidente.
- Comunicati stampa ed eventuali altre comunicazioni saranno diramati agli organi di informazione locali dal Comune e non dal singolo quartiere. "A ciascun Presidente di Quartiere è richiesto di interfacciarsi con l'Ufficio Stampa del Comune di Cesena" (v. FAQ n. 5)
- Non si effettueranno dirette streaming dei consigli di quartiere. (v. FAQ n.6)

Alle 23.10 la seduta è tolta.

Letto, approvato (a maggioranza) e sottoscritto

La Presidente
Aldina Baldacci